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１０月４日（水）より高等学校等の入試の面接対策として、３年生を対象に校長面接を行っています。

１人７分程度の時間で、中学校時代のこと、中学校卒業後の進路のこと、そして将来の夢について聞いて

います。服装面や所作、言葉遣い、将来を見据えて目的を持って進路先を選んでいるか等について確認し

ています。一人ひとり、面接後、自己採点をしてもらいながら、アドバイスをしています。多くの生徒に

対してアドバイスしていることは、 

〇中学校生活は具体的なエピソード等を交えて具体的に分かりやすく簡潔に答えること。 

〇志願する進路先は自分の将来の目標や夢を達成するために必要なことが習得できること。 

〇将来の目標や夢が未定の場合は、進路先において自分の適性を見つけるため新たな人間関係を作り、 

新たなことに挑戦すること。 

等が挙げられます。短い時間の面接なので十分な指導はできません。そこでご家庭でも保護者の皆様のこれま

での人生で経験してきた面接について話題にして頂き、ご指導お願いします。所作や言葉遣い等については、

繰り返しの練習が必要です。各自で仲間と面接練習をして身に付けてほしいと思います。 

 

 

 

自分の限界について、元埼玉県立浦和高等学校の校長先生が書いた記事を本校生徒の実態に合わせて多

少の修正をして紹介します。 

１年生は、中学校生活に慣れてきました。中学校での定期試験の３回目も終わり、難しい問題も増えて

きて、自分の壁に当たっている生徒がいます。２年生は試験に対して慣れていますが、勉強をあきらめて

いる生徒もいます。３年生は受験モードに入って、志望校合格に必要な学力と自分の学力が見合わないこ

とや、予定通りに勉強が進まない事で自分に限界を感じている生徒もいます。 

このような状況の中で自分に限界を作ってしまう人がいます。実はここに大きな落とし穴があるのです。 

なぜ「できない」と限界をつくってしまうのか？それは「学び」の意味を本当にわかっていないからです。 

大阪大学元総長の鷲田清一氏は言います。 

「自分が砕け散るという体験なくして『学ぶ』などということはあり得ない。真っすぐ逸脱せず進むと 

いうのではなく、つまずく、揺れる、迷う、壊れる・・・・。『学び』はそこからしか始まらない。その意

味では、落ちこぼれも挫けも、また大切な『学び』だ。」 

今までの延長線上に知識を増やし解き方を身に付けるのが学びだと思っているのなら、大きな間違いで 

す。今の君たちが、今のままで、分かるようになる、できるようになるという学びは、大した学びではあ

りません。自分のものの見方や生き方の変更を迫られるような学びが、真の学びなのです。 

今、へこんでいる人、限界を感じている人、挫折している人は、幸せです。中学校時代には、多くの人 

があなたを助けてくれます。中学校時代そしてこれから先の高校時代に大きく悩み、苦しみましょう。 

「限界は、今の自分がつくる。自分を変革すれば、限界もまた変わる」のです。今感じている限界を越 

えてみましょう。簡単に超えられるものではありませんが、挑戦した方が人生は愉快なものになります。 

 

 

 

 

 

 

 

 学校教育目標 自主・自立～活力と魅力あふれる学校を目指して～ 

学校だより      １２月号①第１１号 
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市川市立福栄中学校 

 

 

 

 

 

 

 

３年生、校長面接、終盤を迎えます 

自分の限界に挑戦していますか？

か？ 



 

 

  前回に引き続き、９月２８日

に行われた福カフェ（学校地域

協働活動本部）主催の２回目と

なる学校環境整備が１１月２３

日（木）祝日の午前中に行われ

ました。 

 今回は地域の方と共に、本校

生徒が１１名参加しました。学

校周りのフェンスの雑草のつる取りや校舎、グラウンドの草刈り、落ち葉掃き、側溝清掃を行いました。参加

した生徒たちは地域の方と協力して思い思いの場所を整備しました。 

側溝掃除では側溝の網目状の蓋が外れずに苦戦していましたが、生徒たちは側溝に詰まっている固まった土

を上から細い棒でほぐして取り除く等、知恵を絞って作業に励んでいました。普段の机の上の学習では体験で

きない生きる力を身に付ける貴重な経験となりました。 

今後も生徒のボランティアを推奨していきますので、保護者の皆様のご理解・ご協力お願いします 

 

 

【１年生下町探訪 １１月２９日（水）浅草・上野方面】 

 

【２年生鎌倉 １１月３０日（木）鎌倉方面】        

 

１・２年生共に晴天のもと、校外学習が行われました。両学年共、南行徳駅に班ごとに集合して東西線から 

地下鉄や横須賀線を利用して活動場所に移動しました。当日は電車での混雑や活動場所での人混み等初めての

経験で、予定通りにいかない場面もありましたが、臨機応変に班で相談しながら協力して一日無事終えること

が出来ました。 

 この校外学習の成果と課題を次の学年での校外学習や修学旅行につなげてくれることと思います。 

福カフェ主催学校環境整備開催 

校外学習：１年生東京下町２年生鎌倉に行きました 
 

 

 

 

 


